



## Création d'un masque d'inspiration bigouden

(Lorient, France)

Le masque est un équipement sur mesure destiné au projet de la Place Jules Ferry à Lorient. Il habille les luminaires de la Rambla, qui relie le port à l'Hôtel de Ville. Le masque tire son inspiration de la coiffe traditionnelle bretonne, le bigouden. Il fait ainsi référence à l'identité bretonne de la ville de Lorient, qui accueille chaque année le fameux festival interceltique. Le masque en inox laqué blanc reprend précisément le motif en dentelle de la coiffe

ainsi que sa forme cylindrique. Le métal est découpé selon un motif dessiné par les éclairieurs pour évoquer la dentelle tout en laissant passer la lumière. Pour cela, il a fallu déterminer la plus grande ouverture possible de la maille. Ainsi, le masque est identifiable de jour comme de nuit. Esthétique, il reste fonctionnel dans un objectif d'économie de projet car il s'agit avant tout d'un éclairage piéton.

**maître d'ouvrage**  
ville de Lorient  
**designers**  
les éclairieurs  
**fabricant**  
Comatélec-Schröder